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奥州市の
観光・イベント

シリーズ

千年以上の歴史に幕　～黒石寺蘇民祭～

2024 March Vol .180

珈琲
小休憩

時間

リレーコラム 　先日、黒石寺蘇民祭に従事してまいりました。臨時案内所販売係として初めてずくめの
中、参加させていただきました。
販売所に来られるお客さんは蘇民袋争奪戦参加者だけでなく、蘇民祭と名入れされた下帯
を記念に買っていかれる方も多く、惜しまれながらも皆さん最後まで歴史あるお祭りを堪能
されていました。
　裸参りではジャッソウ・ジョヤサの掛け声を行いながら水かぶりをする男衆を筆頭に多く

の方が列に加わり最後尾と最初が連結しそうになるほどの大集団を形成していました。その勢いのまま争奪戦参加者も
過去最高の２００人以上となり、ほとばしる熱気を出しながら最後まで蘇民袋を追い求める姿は正に圧巻でした。
　蘇民祭としてはもう終わりかもしれませんが多くの方に愛された祭りは今まで参加し、携わってきた方々が作り上げた
軌跡を後世に語り継がれていく事を予見させてくれました。（井）　　
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【法律相談】
　4月16日（火）　午後２時～午後４時
　　　本所会議室
　　　相談員：岩手銀河法律事務所

【法律相談】
　4月16日（火）　午後２時～午後４時
　　　本所会議室
　　　相談員：岩手銀河法律事務所

【経営相談】
４月4日（木）　午後2時～午後4時
　　　本所会議室
　　　相談員：税理士  及川和人
【融資相談】　※国民生活事業
4月9日（火）・23日（火）
　　　午前10時～正午　　 本所相談室
　　　午後 1時～午後3時　江刺支所相談室
　　　相談員：日本政策金融公庫一関支店

【経営相談】
４月4日（木）　午後2時～午後4時
　　　本所会議室
　　　相談員：税理士  及川和人
【融資相談】　※国民生活事業
4月9日（火）・23日（火）
　　　午前10時～正午　　 本所相談室
　　　午後 1時～午後3時　江刺支所相談室
　　　相談員：日本政策金融公庫一関支店

【希望者への会費領収書送付をはがきタイプに変更します】

〈お問い合わせ〉　本所総務企画部　TEL.24-3141

振込日：令和6年2月20日（火）

　令和6年4月15日引落し分よりはがきタイプの領収書に変更致します。尚、金額等の詳
細は目隠しシールを貼って郵送致します。
　当所の会費は原則4月15日、8月15日、12月15日の3回に分けて自動引落しにてお支
払い頂いており、発行を希望される方に領収書をお送りしております。

いわて花巻空港の令和６年度上期ダイヤ改正のお知らせ

　いわて花巻空港の定期便のダイヤが令和 6年 3月 31日（日）から改正されます。
　いわて花巻空港からは、札幌、名古屋、大阪、神戸、福岡、台北（台湾）への直行便が運行さ
れています。なお、上海線は、現在運休中です。
　詳しい運航情報については、直接各航空会社にお問い合わせください。

奥州市景気動向調査
支所情報（江刺）
市長要望「定住人口増加策について」奥州市の回答
市長要望「立地企業への戦略的道路空間の創出について」
奥州市の回答
市長要望「地元企業の支援強化について」奥州市の回答
定額減税の制度についての説明会
大谷翔平選手ふるさと応援団
いわて花巻空港の令和6年度上期ダイヤ改正のお知らせ
希望者への会費領収書送付をはがきタイプに変更します
4月の定期相談日
【リレーコラム】珈琲小休憩時間



https://kamadan.jp

秋田工場／能代市扇田字山下117
☎0185（58）2711㈹  FAX0185（58）2712

鎌田段ボール工業鎌田段ボール工業株式
会社
株式
会社

包装を通じてより豊かな暮らし
包装資材の総合メーカー

■段ボール  ■包装資材一般  ■美装段ボール  ■重量梱包

本社工場／奥州市水沢工業団地1-36
☎0197（24）5185㈹  FAX0197（24）5190

https://www.srg.co.jp
トラック運送、保管・荷造・梱包、通関業、倉庫業、通運業

本社／〒023-1132　岩手県奥州市江刺稲瀬字沼舘69番地
　　　TEL.0197-35-0111　FAX.0197-35-0125

街から街へ
暮らしから暮らしへ

建築の真髄を追求する

江刺
支所

a branch office information
支 所 情 報

2024えさし蔵まち水曜市出店者募集中！！
●開催期間／４月１７日～１１月２７日　

　　　　　　毎週水曜日

●営業時間／午後１時～午後４時

●開催場所／蔵まちモール（中町～南大通側）

●出店条件等の詳細はお問合せください。

江刺桜まつりを開催！ お気に入りのスポットを見つけて、
お花見に出かけてみませんか？
お気に入りのスポットを見つけて、
お花見に出かけてみませんか？

●開催日時／４月６日（土）～５月６日（月）
●ライトアップ／旧岩谷堂共立病院（明治記念館）

午後５時～午後１１時
お食事処ひろ亭前公園
午後５時～午後１０時

蔵まちモール
午後５時～午後１１時

●開催場所／旧岩谷堂共立病院（明治記念館）
　　　　　　館山史跡公園周辺
　　　　　　重染寺・義経供養塔周辺
　　　　　　蔵まちモール

［館山史跡公園］［義経供養塔］

［旧岩谷堂共立病院］

お申込み・問合せ　江刺支所　TEL　３５－２５１４

奥州市景気動向調査（実績：令和5年10～12月・見通し：令和6年1～3月）

写真はイメージ

今期結果のポイント

「業況・売上ＤＩ共に2期連続の悪化を示す
　　　　　　　   先行きは大幅な悪化見通し」

【業況ＤＩの推移（全産業）】※破線は前回調査時の見通し
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【売上（受注・出荷）ＤＩの推移（全産業）】※破線は前回調査時の見通し
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　奥州商工会議所が４半期毎に
実施している景気動向調査で、
今回調査（実績：令和5年10
～12月・見通し：令和6年1～
3月）の全産業合計の業況ＤＩは
▲10.5と、前回調査（▲9.9）
から0.6ポイント悪化した。業種
別では小売業が▲13.3（前回
調査▲15.2）と1.9ポイントの
改善、卸売業が▲28.6（前回
調査▲35.7）と7.1ポイントの
改善、サービス業が14.1（前
回調査9.2）と4.9ポイントの改
善を示した。一方で、製造業が
▲26.9（前回調査▲14.3）と
12.6ポイントの悪化、建設業が
▲12.2（前回調査▲11.4）と
0.8ポイントの悪化を示してい
る。向こう3ヵ月（1月～ 3月）
の業況ＤＩの先行き見通しにつ
いては▲24.9と、前回の調査見
通し（▲18.3）及び今期実績
よりも大幅に悪化する見通し

となった。業種別では全業種で数値が悪化の見通しを示している。
　全産業合計の売上ＤＩは▲12.2と、前回調査（▲4.3）から7.9ポイント悪化した。業種別では小売業が▲
17.8（前回調査▲19.6）と1.8ポイントの改善を示した。一方で製造業が▲25.0（前回調査8.2）と33.2ポイ
ントの悪化、建設業が▲20.4（前回調査▲18.2）と２.２ポイントの悪化、サービス業が１４.１（前回調査15.6）
と1.5ポイントの悪化を示している。卸売業は▲25.0（前回調査▲
25.0）で前回と変わらずとなった。向こう3ヵ月（1月～ 3月）の売上
ＤＩの先行き見通しについては▲27.4と、前回の調査見通し（▲
15.2）及び今期実績よりも大幅に悪化する見通しとなった。業種別で
は全ての業種で数値が悪化の見通しを示している。
　昨年10月から11月にかけての記録的な円安ドル高が、長引く原材
料やエネルギー及び諸物価の高騰に更に拍車をかける状況となってい
る。その影響は景況にも顕著に表れ、今回調査の全産業合計の業況
ＤＩ・売上ＤＩは前回調査よりも更に悪化を示し、業種間で温度差は広
がり、回復の足取りが鈍く停滞感を伺わせる結果となった。
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●営業時間／午後１時～午後４時

●開催場所／蔵まちモール（中町～南大通側）

●出店条件等の詳細はお問合せください。

江刺桜まつりを開催！ お気に入りのスポットを見つけて、
お花見に出かけてみませんか？
お気に入りのスポットを見つけて、
お花見に出かけてみませんか？

●開催日時／４月６日（土）～５月６日（月）
●ライトアップ／旧岩谷堂共立病院（明治記念館）

午後５時～午後１１時
お食事処ひろ亭前公園
午後５時～午後１０時
蔵まちモール
午後５時～午後１１時

●開催場所／旧岩谷堂共立病院（明治記念館）
　　　　　　館山史跡公園周辺
　　　　　　重染寺・義経供養塔周辺
　　　　　　蔵まちモール

［館山史跡公園］［義経供養塔］

［旧岩谷堂共立病院］

お申込み・問合せ　江刺支所　TEL　３５－２５１４

奥州市景気動向調査（実績：令和5年10～12月・見通し：令和6年1～3月）

写真はイメージ

今期結果のポイント

「業況・売上ＤＩ共に2期連続の悪化を示す
　　　　　　　   先行きは大幅な悪化見通し」

【業況ＤＩの推移（全産業）】※破線は前回調査時の見通し
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【売上（受注・出荷）ＤＩの推移（全産業）】※破線は前回調査時の見通し
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　奥州商工会議所が４半期毎に
実施している景気動向調査で、
今回調査（実績：令和5年10
～12月・見通し：令和6年1～
3月）の全産業合計の業況ＤＩは
▲10.5と、前回調査（▲9.9）
から0.6ポイント悪化した。業種
別では小売業が▲13.3（前回
調査▲15.2）と1.9ポイントの
改善、卸売業が▲28.6（前回
調査▲35.7）と7.1ポイントの
改善、サービス業が14.1（前
回調査9.2）と4.9ポイントの改
善を示した。一方で、製造業が
▲26.9（前回調査▲14.3）と
12.6ポイントの悪化、建設業が
▲12.2（前回調査▲11.4）と
0.8ポイントの悪化を示してい
る。向こう3ヵ月（1月～ 3月）
の業況ＤＩの先行き見通しにつ
いては▲24.9と、前回の調査見
通し（▲18.3）及び今期実績
よりも大幅に悪化する見通し

となった。業種別では全業種で数値が悪化の見通しを示している。
　全産業合計の売上ＤＩは▲12.2と、前回調査（▲4.3）から7.9ポイント悪化した。業種別では小売業が▲
17.8（前回調査▲19.6）と1.8ポイントの改善を示した。一方で製造業が▲25.0（前回調査8.2）と33.2ポイ
ントの悪化、建設業が▲20.4（前回調査▲18.2）と２.２ポイントの悪化、サービス業が１４.１（前回調査15.6）
と1.5ポイントの悪化を示している。卸売業は▲25.0（前回調査▲
25.0）で前回と変わらずとなった。向こう3ヵ月（1月～ 3月）の売上
ＤＩの先行き見通しについては▲27.4と、前回の調査見通し（▲
15.2）及び今期実績よりも大幅に悪化する見通しとなった。業種別で
は全ての業種で数値が悪化の見通しを示している。
　昨年10月から11月にかけての記録的な円安ドル高が、長引く原材
料やエネルギー及び諸物価の高騰に更に拍車をかける状況となってい
る。その影響は景況にも顕著に表れ、今回調査の全産業合計の業況
ＤＩ・売上ＤＩは前回調査よりも更に悪化を示し、業種間で温度差は広
がり、回復の足取りが鈍く停滞感を伺わせる結果となった。
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市長要望
「定住人口増加策について」

奥州市の回答（前月号に引き続き）

市長要望「立地企業への戦略的道路空間の創出について」
奥州市の回答

市長要望「地元企業の支援強化について」
奥州市の回答

　子供が安心・安全に過ごすことができることはもちろん、育児や子育てをする親にとって負担が少なく快
適に暮らせることが何より重要と思います。子育て支援の充実とともに通学路の安全確保や公園整備など
住みよい住環境の整備を要望いたします。

　県立高校再編計画の後期計画により、令和７年度以降に水沢工業高校と一関工業高校が統合され、新た
な工業高校が新設されることが決定しております。岩手県内において農業・工業・商業の３つの実業高校
があるのは、盛岡市と当市だけであり、当市総合計画においても「未来を拓く人を育てる学びのまちづくり」
が施策の大綱として盛り込まれております。地元産業に関わりの強いものづくり産業を担う人材の育成や地
域を支える人材の確保と技術・技能を受け継ぐ後継者の育成を通じて、定住人口の維持と交流人口の増加
による地域社会の賑わい創出を図るため、新設工業高校の奥州市内への設置について、県教育委員会に対
し引き続き強く働き掛けられるよう要望いたします。

⑥　子育てしやすい街づくり

⑦　新設工業高校の誘致

　県南地域への統合工業高校の新設につきましては、令和３年３月に貴会議所をはじめとした９団体連名によ
り、胆江地区から工業高校を無くさないことなどの３つの要望項目とした要望書を県教育委員会教育長宛に提
出され、併せて市からも当該団体の願意に沿った対応を要望したところです。その後、令和３年度、４年度及
び５年度における岩手県への奥州市からの要望（県統一要望）では、金ケ崎町との広域要望として、学科構成、
設置場所の検討にあたっては、地域への丁寧かつ迅速な説明の配慮いただくことと、地元産業の将来を担う
人材育成に対応した学科構成、通学の利便性を重視した設置場所とすることについて要望をしております。こ
のほか、県教育委員会事務局高校改革課との情報交換を適宜行っており、統合校の新設等における県教育委員
会での検討状況等について確認をしているところです。県教育委員会事務局高校改革課からの情報提供による
と、統合工業高校の新設場所を選定することを目的に外部有識者等で構成する検討委員会組織の設置を予定
しており、新設場所の選定においては、通学の利便性を再優先事項とし、公共交通機関との調整等も進めてい
くとのことで、また、新たに設置される大規模な工業高校となることから、よりよい学習環境となるよう、学
びの選択肢を確保し、生徒の多様な進路希望の実現に向けた対応を図りたいとのことです。
　以上のことから、統合工業高校の新設場所については、東北本線沿線の駅周辺が候補地となることも想定
されることから、市内の駅周辺への設置の誘導に向け、必要に応じた県教育委員会への情報提供を行うなど
の対応を行ってまいります。（政策企画部）

　ご要望の「公園整備」に係る趣旨については、当市としましても重点を置いている項目の一つでもあり、特
に子育て世代にとっては身近な政策と認識しております。市内４６か所の都市公園については、供用開始から数
十年経過している公園もあり、老朽化による設備の利用制限など、公園を利用する住民の方々にご迷惑をお掛
けしている場面も多々あり、限られた財源の中で、できる限りの維持管理対策を行っております。現在、新規
の公園開発などの計画はありませんが、既存公園設備等の長寿命化事業を立ち上げ、老朽化が進む公園施設
の修繕や更新について計画的な事業の展開に力を注いでいきます。（都市整備部）
　当市では、平成２７年に「奥州市通学路交通安全プログラム」を策定し、毎年、教育委員会及び学校が主体
となり、警察、道路管理者と連携して、小中学校の通学路における危険箇所、防犯上の視点から心配される箇
所の合同点検を行い、道路の補修や注意喚起等を行ったり、登下校時にはスクールガードの方々から協力をい
ただきながら児童生徒の安全確保に努めております。今後も同様の取組を進めてまいります。（教育委員会事
務局）

　北上川流域エリアは、東北縦貫自動車道の整備により東北の主要都市へのアクセスが向上し、工業集積
を促す大きな要因となった地域であり、続いて、東北横断自動車道秋田道や釜石道が整備され、主要地方
道の道路改良により、秋田港や釜石港、大船渡港湾を結ぶ物流機能も充実してきている重要な地域であり
ます。その工業集積地域への立地企業における、経済活動の基盤ともなり得る、戦略的な物流並びに幹線
道路網の計画的な整備について、引続き、近隣自治体との物流に関する情報共有と意見交換を継続しつつ、
積極的に国や岩手県への要望活動を行っていただきますよう要望いたします。また、江刺中核工業団地及
び江刺フロンティアパークでは、岩谷堂方面から工業団地入口へ向かう南八日市新地野線において、特に
も朝夕にかけての交通量増加に伴う慢性的な交通渋滞が発生しております。同工業団地エリアで働く労働
者が約３,０００人とされている中、新たな工業団地のフロンティアパークⅡにおいては、半導体関連など５
社との契約交渉を進めた際、今後令和８年度までに見込まれる雇用は更に１,４００人程度であるとされてお
ります。これまで、要望活動の趣旨を汲んでいただき、「工業団地入口上り車線の片側２車線化」や、「ロー
ドヒーティングの設置・延長」並びに「自動融雪剤散布装置の設置」など、特にも冬季間の渋滞解消に向
けた様々な対策を講じていただきました。しかしながら、前述の労働者数を考慮すると、今後更なる対策
を検討していかなくてはならない事は明らかであり、企業誘致活動を行っている地域の責務であるとも感じ
ます。つきましては、車線増加などのインフラ整備計画等は、長期的な視野にたった計画と限られた財源活
用による実行といった観点から実現まで相当の期間を要すると想定されることより、長期的な対策要望と
して位置づけさせていただき、まずは、ソフト面的な対策として、周辺市道等における道路環境への対応を
視野に、朝・夕など時間帯に対応した「点滅信号の活用」や「上下線片側２車線化」など、渋滞緩和対応
策の検討に着手いただき、早急に対応いただきますよう要望いたします。

　ポストコロナによる経済活動の変化が求められる中、中小企業・小規模事業者においては、原材料等の
価格高騰や資材、商品等の供給不足に加え、物価上昇局面においても価格転嫁が出来ず、依然として厳し
い状況が続き大きく体力を消耗しております。そのような中、地元企業は企業活動を通じて経済のみなら
ず技術や技能、文化の継承面でも大きく貢献、地域経済活力の源泉として地域の雇用と財政を支える大き
な役割を果たしております。人口の流出が続く地方においては、若年層が地域に定着するための社会環境
を整備することが地域の活力を創出し生産性の向上にもつながることから、地元企業の魅力を発信する事
業として、市内企業の職場見学会や、企業の新規採用支援として、就職支援サイトへの登録費の補助や、
ＵＩＪターンなどにより市内に就職する学卒者や、意欲ある子育て中の女性及びシニア層を受入れる企業に対
する給付金の支給、職業訓練や各種資格取得費用の助成金など、雇用確保・多様な人材の確保に取り組む
企業に対する市独自の補助制度の創設を要望いたします。また、日本商工会議所が全国の中小企業を対象
に行った雇用に関する調査で、「人手が不足している」と回答した企業が６割を超え、コロナ禍で制限され
ていた経済活動の再開に伴い、人手不足が再び深刻化しております。人手不足を解消する手法のひとつとし
て、近年、県内でも外国人労働者の雇用が増加しており、今後もさらに増加することが見込まれます。つき
ましては、企業による積極的な外国人労働者の受入を推進すべく、国や県、各関係機関と連携しながら必
要に応じて窓口を設置するなど、支援体制の強化を図られるよう要望いたします。

①　雇用確保対策

　岩谷堂方面から工業団地へ入る南八日市新地野線の朝夕の渋滞対策につきましては、今後、新工業団地「江
刺フロンティアパークⅡ」の開業を控え、さらに渋滞が予想されることから、市としてプロジェクト部会を立
ち上げ組織横断的に取組んでいるところであります。今年度は、渋滞の現状把握を行い、当該路線の複車線化
を含めた渋滞対策の検討を行うこととし、交通量調査やその解析による効果的な対策に向け着手したところで
す。また、令和３年度から要望いただだいております冬季間の渋滞対策としてのロードヒーティングの増設につ
きましては、昨年度に調査測量設計を実施し、今年度から工事発注に向け着手いたしました。今後、ハード面
やソフト面での検討を行い、関係機関にも働きかけながら、より効果的な対策となるよう努めてまいります。（都
市整備部）
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市長要望
「定住人口増加策について」

奥州市の回答（前月号に引き続き）

市長要望「立地企業への戦略的道路空間の創出について」
奥州市の回答

市長要望「地元企業の支援強化について」
奥州市の回答

　子供が安心・安全に過ごすことができることはもちろん、育児や子育てをする親にとって負担が少なく快
適に暮らせることが何より重要と思います。子育て支援の充実とともに通学路の安全確保や公園整備など
住みよい住環境の整備を要望いたします。

　県立高校再編計画の後期計画により、令和７年度以降に水沢工業高校と一関工業高校が統合され、新た
な工業高校が新設されることが決定しております。岩手県内において農業・工業・商業の３つの実業高校
があるのは、盛岡市と当市だけであり、当市総合計画においても「未来を拓く人を育てる学びのまちづくり」
が施策の大綱として盛り込まれております。地元産業に関わりの強いものづくり産業を担う人材の育成や地
域を支える人材の確保と技術・技能を受け継ぐ後継者の育成を通じて、定住人口の維持と交流人口の増加
による地域社会の賑わい創出を図るため、新設工業高校の奥州市内への設置について、県教育委員会に対
し引き続き強く働き掛けられるよう要望いたします。

⑥　子育てしやすい街づくり

⑦　新設工業高校の誘致

　県南地域への統合工業高校の新設につきましては、令和３年３月に貴会議所をはじめとした９団体連名によ
り、胆江地区から工業高校を無くさないことなどの３つの要望項目とした要望書を県教育委員会教育長宛に提
出され、併せて市からも当該団体の願意に沿った対応を要望したところです。その後、令和３年度、４年度及
び５年度における岩手県への奥州市からの要望（県統一要望）では、金ケ崎町との広域要望として、学科構成、
設置場所の検討にあたっては、地域への丁寧かつ迅速な説明の配慮いただくことと、地元産業の将来を担う
人材育成に対応した学科構成、通学の利便性を重視した設置場所とすることについて要望をしております。こ
のほか、県教育委員会事務局高校改革課との情報交換を適宜行っており、統合校の新設等における県教育委員
会での検討状況等について確認をしているところです。県教育委員会事務局高校改革課からの情報提供による
と、統合工業高校の新設場所を選定することを目的に外部有識者等で構成する検討委員会組織の設置を予定
しており、新設場所の選定においては、通学の利便性を再優先事項とし、公共交通機関との調整等も進めてい
くとのことで、また、新たに設置される大規模な工業高校となることから、よりよい学習環境となるよう、学
びの選択肢を確保し、生徒の多様な進路希望の実現に向けた対応を図りたいとのことです。
　以上のことから、統合工業高校の新設場所については、東北本線沿線の駅周辺が候補地となることも想定
されることから、市内の駅周辺への設置の誘導に向け、必要に応じた県教育委員会への情報提供を行うなど
の対応を行ってまいります。（政策企画部）

　ご要望の「公園整備」に係る趣旨については、当市としましても重点を置いている項目の一つでもあり、特
に子育て世代にとっては身近な政策と認識しております。市内４６か所の都市公園については、供用開始から数
十年経過している公園もあり、老朽化による設備の利用制限など、公園を利用する住民の方々にご迷惑をお掛
けしている場面も多々あり、限られた財源の中で、できる限りの維持管理対策を行っております。現在、新規
の公園開発などの計画はありませんが、既存公園設備等の長寿命化事業を立ち上げ、老朽化が進む公園施設
の修繕や更新について計画的な事業の展開に力を注いでいきます。（都市整備部）
　当市では、平成２７年に「奥州市通学路交通安全プログラム」を策定し、毎年、教育委員会及び学校が主体
となり、警察、道路管理者と連携して、小中学校の通学路における危険箇所、防犯上の視点から心配される箇
所の合同点検を行い、道路の補修や注意喚起等を行ったり、登下校時にはスクールガードの方々から協力をい
ただきながら児童生徒の安全確保に努めております。今後も同様の取組を進めてまいります。（教育委員会事
務局）

　北上川流域エリアは、東北縦貫自動車道の整備により東北の主要都市へのアクセスが向上し、工業集積
を促す大きな要因となった地域であり、続いて、東北横断自動車道秋田道や釜石道が整備され、主要地方
道の道路改良により、秋田港や釜石港、大船渡港湾を結ぶ物流機能も充実してきている重要な地域であり
ます。その工業集積地域への立地企業における、経済活動の基盤ともなり得る、戦略的な物流並びに幹線
道路網の計画的な整備について、引続き、近隣自治体との物流に関する情報共有と意見交換を継続しつつ、
積極的に国や岩手県への要望活動を行っていただきますよう要望いたします。また、江刺中核工業団地及
び江刺フロンティアパークでは、岩谷堂方面から工業団地入口へ向かう南八日市新地野線において、特に
も朝夕にかけての交通量増加に伴う慢性的な交通渋滞が発生しております。同工業団地エリアで働く労働
者が約３,０００人とされている中、新たな工業団地のフロンティアパークⅡにおいては、半導体関連など５
社との契約交渉を進めた際、今後令和８年度までに見込まれる雇用は更に１,４００人程度であるとされてお
ります。これまで、要望活動の趣旨を汲んでいただき、「工業団地入口上り車線の片側２車線化」や、「ロー
ドヒーティングの設置・延長」並びに「自動融雪剤散布装置の設置」など、特にも冬季間の渋滞解消に向
けた様々な対策を講じていただきました。しかしながら、前述の労働者数を考慮すると、今後更なる対策
を検討していかなくてはならない事は明らかであり、企業誘致活動を行っている地域の責務であるとも感じ
ます。つきましては、車線増加などのインフラ整備計画等は、長期的な視野にたった計画と限られた財源活
用による実行といった観点から実現まで相当の期間を要すると想定されることより、長期的な対策要望と
して位置づけさせていただき、まずは、ソフト面的な対策として、周辺市道等における道路環境への対応を
視野に、朝・夕など時間帯に対応した「点滅信号の活用」や「上下線片側２車線化」など、渋滞緩和対応
策の検討に着手いただき、早急に対応いただきますよう要望いたします。

　ポストコロナによる経済活動の変化が求められる中、中小企業・小規模事業者においては、原材料等の
価格高騰や資材、商品等の供給不足に加え、物価上昇局面においても価格転嫁が出来ず、依然として厳し
い状況が続き大きく体力を消耗しております。そのような中、地元企業は企業活動を通じて経済のみなら
ず技術や技能、文化の継承面でも大きく貢献、地域経済活力の源泉として地域の雇用と財政を支える大き
な役割を果たしております。人口の流出が続く地方においては、若年層が地域に定着するための社会環境
を整備することが地域の活力を創出し生産性の向上にもつながることから、地元企業の魅力を発信する事
業として、市内企業の職場見学会や、企業の新規採用支援として、就職支援サイトへの登録費の補助や、
ＵＩＪターンなどにより市内に就職する学卒者や、意欲ある子育て中の女性及びシニア層を受入れる企業に対
する給付金の支給、職業訓練や各種資格取得費用の助成金など、雇用確保・多様な人材の確保に取り組む
企業に対する市独自の補助制度の創設を要望いたします。また、日本商工会議所が全国の中小企業を対象
に行った雇用に関する調査で、「人手が不足している」と回答した企業が６割を超え、コロナ禍で制限され
ていた経済活動の再開に伴い、人手不足が再び深刻化しております。人手不足を解消する手法のひとつとし
て、近年、県内でも外国人労働者の雇用が増加しており、今後もさらに増加することが見込まれます。つき
ましては、企業による積極的な外国人労働者の受入を推進すべく、国や県、各関係機関と連携しながら必
要に応じて窓口を設置するなど、支援体制の強化を図られるよう要望いたします。

①　雇用確保対策

　岩谷堂方面から工業団地へ入る南八日市新地野線の朝夕の渋滞対策につきましては、今後、新工業団地「江
刺フロンティアパークⅡ」の開業を控え、さらに渋滞が予想されることから、市としてプロジェクト部会を立
ち上げ組織横断的に取組んでいるところであります。今年度は、渋滞の現状把握を行い、当該路線の複車線化
を含めた渋滞対策の検討を行うこととし、交通量調査やその解析による効果的な対策に向け着手したところで
す。また、令和３年度から要望いただだいております冬季間の渋滞対策としてのロードヒーティングの増設につ
きましては、昨年度に調査測量設計を実施し、今年度から工事発注に向け着手いたしました。今後、ハード面
やソフト面での検討を行い、関係機関にも働きかけながら、より効果的な対策となるよう努めてまいります。（都
市整備部）
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Face to Face

水沢信用金庫
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／奥州市水沢字日高西72番地1
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本 店
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生計

　日々進化しているデジタル技術を活用し変革していくことは、企業の経営力と経営基盤の強化を後押し

し、人材不足の解消にも大きく寄与するものと思われます。そのことから、生産性向上のための先進設備

の導入支援や、ＩＴツールを活用した業務改善、テレワークやオンライン会議の導入支援など、企業が行うＤ

Ｘの取り組みについて、今後事業を継続していく上で、行政による支援が求められます。つきましては、他

の自治体の先進事例を参考にしつつ、市独自の補助制度の創設を要望いたします。

②　ＤＸへの取り組み

　ＩｏＴやＡＩ、５Ｇなど、昨今のデジタル技術の発展は目覚ましく、企業が持続的に発展していくためには、これ

らＤＸへの取組が重要と考えております。国では設備導入やＩＴツール導入に係る補助事業を通年実施し、生産

性向上や業務改善等に取組む事業者を支援しております。また、いわて産業振興センターでは、地域産業デジ

タル化支援事業において、比較的シンプルな業務効率化から、高次の生産性向上、高付加価値化、競争力強化

まで多岐に渡る支援を行っております。当市においては、奥州市ものづくり産業育成事業補助金において、ＤＸ

人材を育成するための研修などを支援しております。今後も引き続き各種支援策の周知と運用に努め、補助制

度の創設については必要に応じて検討してまいります。（商工観光部）

　多くの中小企業において経営者の高齢化が進み、事業承継は喫緊の課題となっております。当市では、岩手

県事業承継・引継ぎ支援センターや日本政策金融公庫などと連携し、マッチング支援など事業承継問題に対

応しているところです。国では、経営継承円滑化法に基づく支援を始め、中小企業者の事業承継・引継ぎを契

機とする新たな設備投資や専門家活用経費などに対して補助する「事業承継・引継ぎ補助金」を実施しており

ます。また、事業承継に係る相続税・贈与税の優遇措置のほか、日本政策金融公庫による低利子融資や信用

保証制度の充実など資金需要に応じた支援もなされております。当市が実施している融資あっせん制度及び利

子補給制度についても、開業資金や運転資金など事業承継時における資金需要に一部対応できる制度となって

おり、税制面においては、事業承継時等に先端設備等を導入した場合、固定資産税の特例措置を受けられる

よう制度運用しております。今後も引き続き各種支援策の周知と運用に努め、補助制度の創設については必要

に応じて検討してまいります。（商工観光部）

　経営者の高齢化などに起因する事業承継問題が深刻化しており、事業承継時には建物の改修や新たな設

備の導入など、付属的に発生する資金需要が課題のひとつになっております。市内中小企業及び小規模事

業者の円滑な事業承継を支援し、事業継続による企業活力強化及び地域商工業の活性化を図るため、税制

面における市独自の優遇措置や、第三者承継及び従業員承継を促進するための補助制度の創設を要望いた

します。

③　事業承継への支援

　当市では、若年層の地元定着を図るためにハローワーク、県、近隣自治体等と連携し、新規学卒者の求人

情報交換会やしごと理解ガイダンス等の開催、市内企業の魅力発信事業などを推進しております。市独自の補

助制度の創設については、市の財政状況等を踏まえ、必要に応じて検討を進めてまいります。

　また、外国人労働者の受入支援については、企業訪問等によりニーズを把握した上で、ハローワークと連携

した支援を実施しております。今後も引き続き、関係機関と連携しながら支援体制の強化に努めます。（商工観

光部）

　大谷翔平選手ふるさと応援団では、大谷翔平選手の更なる活躍を後押しするた
め、応援サポーターとして、大谷翔平選手ふるさと応援団の設立趣旨に賛同し、協
働で取り組む企業・団体を募集しております。

★要件
　サポーターは、目的に賛同し、かつ、次に定める要件をすべて満たす企業又は団体。 
　(1) 市内に事務所又は事業所を有していること。 
　(2) サポーターとして企業等の名称の公表に同意できること。
　(3) 暴力団又は暴力団員と関係を有しないこと。 
★活動内容
　(1) 応援団が配布する応援用掲示物の掲示（ポスター・ステッカー等）
　(2) 応援団が実施又は協賛して行う事業への参加又は協力（パブリックビューイング等） 
　(3) 目的に資する応援団または独自の活動の情報発信
★申込方法
　サポーターとして、登録を希望する企業等は、登録申請書に必要な書類を添えて、
　応援団事務局（奥州市江刺総合支所 1階：生涯学習スポーツ課）に提出。

　　　　　　　　　　詳細は大谷翔平選手ふるさと応援団ホームページを　click☞　

大谷翔平選手ふるさと応援団
応援サポーター募集！！
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生計

　日々進化しているデジタル技術を活用し変革していくことは、企業の経営力と経営基盤の強化を後押し

し、人材不足の解消にも大きく寄与するものと思われます。そのことから、生産性向上のための先進設備

の導入支援や、ＩＴツールを活用した業務改善、テレワークやオンライン会議の導入支援など、企業が行うＤ

Ｘの取り組みについて、今後事業を継続していく上で、行政による支援が求められます。つきましては、他

の自治体の先進事例を参考にしつつ、市独自の補助制度の創設を要望いたします。

②　ＤＸへの取り組み

　ＩｏＴやＡＩ、５Ｇなど、昨今のデジタル技術の発展は目覚ましく、企業が持続的に発展していくためには、これ

らＤＸへの取組が重要と考えております。国では設備導入やＩＴツール導入に係る補助事業を通年実施し、生産

性向上や業務改善等に取組む事業者を支援しております。また、いわて産業振興センターでは、地域産業デジ

タル化支援事業において、比較的シンプルな業務効率化から、高次の生産性向上、高付加価値化、競争力強化

まで多岐に渡る支援を行っております。当市においては、奥州市ものづくり産業育成事業補助金において、ＤＸ

人材を育成するための研修などを支援しております。今後も引き続き各種支援策の周知と運用に努め、補助制

度の創設については必要に応じて検討してまいります。（商工観光部）

　多くの中小企業において経営者の高齢化が進み、事業承継は喫緊の課題となっております。当市では、岩手

県事業承継・引継ぎ支援センターや日本政策金融公庫などと連携し、マッチング支援など事業承継問題に対

応しているところです。国では、経営継承円滑化法に基づく支援を始め、中小企業者の事業承継・引継ぎを契

機とする新たな設備投資や専門家活用経費などに対して補助する「事業承継・引継ぎ補助金」を実施しており

ます。また、事業承継に係る相続税・贈与税の優遇措置のほか、日本政策金融公庫による低利子融資や信用

保証制度の充実など資金需要に応じた支援もなされております。当市が実施している融資あっせん制度及び利

子補給制度についても、開業資金や運転資金など事業承継時における資金需要に一部対応できる制度となって

おり、税制面においては、事業承継時等に先端設備等を導入した場合、固定資産税の特例措置を受けられる

よう制度運用しております。今後も引き続き各種支援策の周知と運用に努め、補助制度の創設については必要

に応じて検討してまいります。（商工観光部）

　経営者の高齢化などに起因する事業承継問題が深刻化しており、事業承継時には建物の改修や新たな設

備の導入など、付属的に発生する資金需要が課題のひとつになっております。市内中小企業及び小規模事

業者の円滑な事業承継を支援し、事業継続による企業活力強化及び地域商工業の活性化を図るため、税制

面における市独自の優遇措置や、第三者承継及び従業員承継を促進するための補助制度の創設を要望いた

します。

③　事業承継への支援

　当市では、若年層の地元定着を図るためにハローワーク、県、近隣自治体等と連携し、新規学卒者の求人

情報交換会やしごと理解ガイダンス等の開催、市内企業の魅力発信事業などを推進しております。市独自の補

助制度の創設については、市の財政状況等を踏まえ、必要に応じて検討を進めてまいります。

　また、外国人労働者の受入支援については、企業訪問等によりニーズを把握した上で、ハローワークと連携

した支援を実施しております。今後も引き続き、関係機関と連携しながら支援体制の強化に努めます。（商工観

光部）

　大谷翔平選手ふるさと応援団では、大谷翔平選手の更なる活躍を後押しするた
め、応援サポーターとして、大谷翔平選手ふるさと応援団の設立趣旨に賛同し、協
働で取り組む企業・団体を募集しております。

★要件
　サポーターは、目的に賛同し、かつ、次に定める要件をすべて満たす企業又は団体。 
　(1) 市内に事務所又は事業所を有していること。 
　(2) サポーターとして企業等の名称の公表に同意できること。
　(3) 暴力団又は暴力団員と関係を有しないこと。 
★活動内容
　(1) 応援団が配布する応援用掲示物の掲示（ポスター・ステッカー等）
　(2) 応援団が実施又は協賛して行う事業への参加又は協力（パブリックビューイング等） 
　(3) 目的に資する応援団または独自の活動の情報発信
★申込方法
　サポーターとして、登録を希望する企業等は、登録申請書に必要な書類を添えて、
　応援団事務局（奥州市江刺総合支所 1階：生涯学習スポーツ課）に提出。

　　　　　　　　　　詳細は大谷翔平選手ふるさと応援団ホームページを　click☞　
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奥州市の
観光・イベント

シリーズ

千年以上の歴史に幕　～黒石寺蘇民祭～

2024 March Vol .180

珈琲
小休憩

時間

リレーコラム 　先日、黒石寺蘇民祭に従事してまいりました。臨時案内所販売係として初めてずくめの
中、参加させていただきました。
販売所に来られるお客さんは蘇民袋争奪戦参加者だけでなく、蘇民祭と名入れされた下帯
を記念に買っていかれる方も多く、惜しまれながらも皆さん最後まで歴史あるお祭りを堪能
されていました。
　裸参りではジャッソウ・ジョヤサの掛け声を行いながら水かぶりをする男衆を筆頭に多く

の方が列に加わり最後尾と最初が連結しそうになるほどの大集団を形成していました。その勢いのまま争奪戦参加者も
過去最高の２００人以上となり、ほとばしる熱気を出しながら最後まで蘇民袋を追い求める姿は正に圧巻でした。
　蘇民祭としてはもう終わりかもしれませんが多くの方に愛された祭りは今まで参加し、携わってきた方々が作り上げた
軌跡を後世に語り継がれていく事を予見させてくれました。（井）　　
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【法律相談】
　4月16日（火）　午後２時～午後４時
　　　本所会議室
　　　相談員：岩手銀河法律事務所

【法律相談】
　4月16日（火）　午後２時～午後４時
　　　本所会議室
　　　相談員：岩手銀河法律事務所

【経営相談】
４月4日（木）　午後2時～午後4時
　　　本所会議室
　　　相談員：税理士  及川和人
【融資相談】　※国民生活事業
4月9日（火）・23日（火）
　　　午前10時～正午　　 本所相談室
　　　午後 1時～午後3時　江刺支所相談室
　　　相談員：日本政策金融公庫一関支店

【経営相談】
４月4日（木）　午後2時～午後4時
　　　本所会議室
　　　相談員：税理士  及川和人
【融資相談】　※国民生活事業
4月9日（火）・23日（火）
　　　午前10時～正午　　 本所相談室
　　　午後 1時～午後3時　江刺支所相談室
　　　相談員：日本政策金融公庫一関支店

【希望者への会費領収書送付をはがきタイプに変更します】

〈お問い合わせ〉　本所総務企画部　TEL.24-3141

振込日：令和6年2月20日（火）

　令和6年4月15日引落し分よりはがきタイプの領収書に変更致します。尚、金額等の詳
細は目隠しシールを貼って郵送致します。
　当所の会費は原則4月15日、8月15日、12月15日の3回に分けて自動引落しにてお支
払い頂いており、発行を希望される方に領収書をお送りしております。

いわて花巻空港の令和６年度上期ダイヤ改正のお知らせ

　いわて花巻空港の定期便のダイヤが令和 6年 3月 31日（日）から改正されます。
　いわて花巻空港からは、札幌、名古屋、大阪、神戸、福岡、台北（台湾）への直行便が運行さ
れています。なお、上海線は、現在運休中です。
　詳しい運航情報については、直接各航空会社にお問い合わせください。

奥州市景気動向調査
支所情報（江刺）
市長要望「定住人口増加策について」奥州市の回答
市長要望「立地企業への戦略的道路空間の創出について」
奥州市の回答
市長要望「地元企業の支援強化について」奥州市の回答
定額減税の制度についての説明会
大谷翔平選手ふるさと応援団
いわて花巻空港の令和6年度上期ダイヤ改正のお知らせ
希望者への会費領収書送付をはがきタイプに変更します
4月の定期相談日
【リレーコラム】珈琲小休憩時間


